
令和７年国立市議会第２回定例会一般質問一覧表 

発言順 ６月９日（月） 

１ 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
空き家対策について 

市と市民の連携協力について 

空き家活用の市民会議について 

緑の基本計画について 

国立市緑の基本計画及び生物多様性地域戦略の評価と現状について 

実行計画に向けて市民との連携強化を目指すための取組について 

南部地域の都市計画道路の計画見直しについて 

南部地域の交通予測について 

３・３・15号線の矢川駅周辺との関係性について 

矢川の橋梁方式による環境保全について 

部活動の地域移行について 

目指すべき部活動の在り方について 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 

持続可能なまちづくりについて 

シティープロモーションについて 

ＪＲ国立駅南口周辺の整備について 

健康まちづくりについて 

国立駅南口子育ち・子育て応援テラスについて 

学校教育について 

学力を向上させるための取組について 

市民からの御要望について 

日常生活用具給付の物価高対応について 

市民活動の支援について 

３ 〔山 口 智 之 議 員〕 

環境について 

ハケ下用水路の護岸について 

カラス等の鳥類の対策について 

都の補助金について 

防犯対策補助金 

高齢者へのスマホ購入補助金 

ＨＰＶワクチン 

男性への接種について 

キャッチアップの状況 

  



４ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
令和７年度国立市一般会計予算に対する附帯決議の対応について 

ＰＦＡＳの調査について 

教育大綱における「フルインクルーシブ教育」の名称変更について 

南武線連続立体交差事業の推進について 

谷保駅周辺まちづくりの推進について 

矢川上地区地区計画の決定について 

国立富士見台団地について 

国立駅周辺まちづくりの推進について 

子どもたちへの教育について 

学力向上策について 

子どものＩＣＴの活用について 

若者政策について 

国立市に定住する人の増加策について 

５ 〔矢 部   新 議 員〕 
行財政・ガバナンス 

業務委託先における労働者の待遇と公契約条例について 

まちづくり 

南武線の連続立体交差化計画と都市計画道路３・３・15号線について 

教育・子育て 

小学校の開門時間について 

フルインクルーシブ教育事業に関する協定を更新しないことについて 

安定した保育環境を守るための市の取組について 

介護・福祉 

介護従事者への住まいの支援について 

熱中症対策について 

  



発言順 ６月１０日（火） 

６ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

まちづくり 

矢川駅周辺のまちづくりについて 

① 南武線連続立体交差事業と都市計画道路の関連を問う 

② 高架化と併せて市が取り組む関連事業は何かを問う 

③ 矢川通りの整備の必要性について再び問う 

資源循環型社会 

資源循環型社会の構築に向けて 

① アルミつき紙パックを資源物として回収できないか再び問う 

② ＡＩ（人工知能）の活用でごみ分別支援を市として実施できないかを問う 

人事行政 

市職員の人事採用及び離職予防について 

① 現状の人事採用の方針と採用上の課題に関して問う 

② 離職の予防に向けての取組を問う 

安心・安全のまち 

市内ＪＲ各駅のホームドアの設置状況について 

① 残る国立駅への設置の早期実現に向けての市の取組とＪＲ側の回答に関して問う 

７ 〔小 川 宏 美 議 員〕 

公共的な保育制度のこれからについて 

こども誰でも通園制度実施に当たり課題は何か 

国立駅前でも始まる一時預かり事業と、誰でも通園制度それぞれの特徴をどう生かして

いくのか 

国立市の保育ガイドラインはあるか 

矢川おんだし里山保全地域指定について 

その全体像について 

市民との今後の関わりについて 

国立駅開業100周年を市民とともにどう盛り上げていくか 

８ 〔古 濱   薫 議 員〕 

女性支援について 

「困難な問題を抱える女性への支援に関する法律」が施行されて１年、市での取組につい

て 

気候変動問題について 

地球温暖化が子どもたちの学校環境に与える影響について 

気候市民会議の開催について 

若い世代のための施策について 

市のユースワークの現状について 

若い世代の声をどのように聴いていくのか問う 

  



９ 〔中 川 貴 大 議 員〕 
大阪・関西万博について 

市内事業者も関わる大阪・関西万博の情報提供について 

共同親権について 

共同親権の施行まで１年を切ったが、対応や想定は 

ＤＶ相談に関する証明は、ＤＶ証明ではないのでは 

保育園・幼稚園の退園届の保護者記入欄について 

別居親の学校行事の案内と参加について 

携帯電波の整備について 

携帯電話をはじめとする電波の改善に向けた継続した取組を 

災害時の車両について 

電源車・給水車・トイレカーの確保について 

リカレント教育について 

リカレント教育やリスキリングの推進に向けて 

税と社会保障制度について 

減税や社会保障制度改革に関する市の考えについて 

外国人による社会保障の不正利用への対応や実態把握について 

高額療養費の不正利用による特別会計への影響は 

外国人に対する給付の欠陥や悪用に関する実態は 

外国人の国保未納が市民に与える影響と、国保税への統一を東京都・23 区に求めること

について 

人権・平和について 

各種事業や条例（国立憲法）の見直しや変更について 

農政について 

米価が上昇する中、新技術の活用を国や都へ要望すべきでは 

10. 続・新市長に問う 

（1）商工振興について 

（2）フルインクルーシブ教育見直しについて 

10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 

教育施策について 

学校教育について 

① 標準授業時数について 

② 別室登校について 

幼児教育について 

① 誰でも通園制度について 

防災・減災対策について 

富士山噴火における降灰対策について 

避難所以外の避難に対する支援について 

  



発言順 ６月１１日（水） 

11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
市民からの要望について 

国立駅へホームドアの設置をＪＲに強く要望すべきと思うがどうか 

国立駅北口のノノワ口のところに横断歩道の設置はできないか 

北１丁目の信号機の見え方について 

物価高対策は何を考えているのか 

職員採用について 

入職者の男女比、高校新卒の採用状況 

その後の配属、経験の積み方について 

福祉有償運送について 

現状と今後の課題について 

国立二小について 

植え替えた植樹帯の土が乾いていて枯れているが、管理はどうしているのか 

２期と３期工事について 

まちづくりについて 

都市計画道路３・３・15号線と南武線高架化、矢川上地区地区計画素案について 

12 〔住 友 珠 美 議 員〕 

子ども・子育て 

こども誰でも通園制度の課題と今後について 

暮らし 

困難な問題を抱える女性への支援について 

物価高騰に伴う子ども食堂やフードサポートに対する支援について 

高齢者 

高齢者が最期まで安心して暮らせるための終活支援について 

高齢者が集える居場所対策について 

まちづくり 

矢川上の地区計画を含む、矢川駅周辺まちづくりについて 

13 〔青 木 淳 子 議 員〕 
都市計画道路の整備について 

都市計画道路３・４・８号線の整備の進捗状況について 

誰一人取り残されない学びの保障について 

教育支援室の現状と課題について 

オンライン学習について 

校内別室指導について 

フリースクールやフリースペースとの連携について 

学びの多様化学校について 

くにサポとの連携について 

朝の小学校１年生の壁について 

子どもが安全・安心に過ごす環境の充実について 



 公立中学校の部活動について 

部活動の地域連携と地域移行の現状について 

地域の見守り活動について 

わんわんパトロールの現状について 

14 〔関 口   博 議 員〕 

マイナンバーについて 

マイナ保険証について、課題と今後の取扱いについて問う 

市長の人権に対する考え方を問う 

第１回定例会の関口の一般質問終了後、着席している関口の席に近づき、濵﨑市長は、大

声で罵声を浴びせた。市長によるこのような行為は前代未聞である。国立市の人権平和条

例は、次のように宣言している。「何人も、いかなる暴力（身体に対する不法な攻撃及び

これに準ずる心身に有害な影響を及ぼす言動をいう。）も行ってはならない」。他人に対

して理由も説明せず大声を上げ威嚇するような市長の行為は、条例の趣旨に反する行為で

ある。市中、行政内部で同様な行為が行われているのではないかと危惧される。市長の人

に対する人権感覚をただす 

環境問題について 

これからの国立市の再生エネルギー政策について問う 

子ども基本条例について 

子ども基本条例を具体的に施行するための方策として教育委員会、子ども家庭部、くにた

ち子どもの夢・未来事業団、大学、その他の関係する教育機関と連携していく必要がある

と思うがどのように考えているのか 

15 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
まちの振興について 

まちの振興課の果たしている役割を問う 

まちの振興課に期待されている役割を問う 

まちの振興課の組織体制を問う 

まちの振興課の職場環境は十分か 

まちづくりについて 

都市計画マスタープランの改訂スケジュールは 

実行力のある計画を期待していいのか 

他企業トップとの交渉役は足りているか 

組織体制は十分か 

職場環境は適切か 

商業政策について 

特産品や地元産業の育成について 

新たな補助金の必要性について 

創業支援につながる固定費の支援について 

若者の柔軟な活力を地域に生かす政策はあるか 

くにペイが国立市民でなくても利用できることが浸透していないように見えるが現状は 

  



発言順 ６月１２日（木） 

16 〔青 木   健 議 員〕 
市長に問う 

人口減少化時代における都市間競争に対する考えは 

就労世代の呼び込みに対する考えは 

私立幼稚園ＰＴＡ連合会の提案である「在宅保育支援給付金」に対する考えは 

クニビズに対する考えは 

まちづくりについて 

富士見通り電線地中化の見通しは 

甲州街道歩道拡幅のその後の進捗状況は 

南武線高架下完結地下道のその後の進捗状況は 

以上３点についての市長の考えと対応は 

分煙対策について 

市内３駅における喫煙所設置はどうなっているのか 

市民まつりにＪＴの分煙バスを設置できないか 

17 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 
健康づくり 

令和４年第１回定例会の一般質問より提案要望してきたヒアリングフレイル予防事業が

今年度予算に盛り込まれ事業化された。この事業の進捗状況を問う 

まちづくり 

日本中で注目の的となった富士見通り沿いの「中２丁目マンション」だが、一連の出来事

を市はどのように捉えているのか。そして都市計画マスタープランの改訂を行うというこ

とだが、どのような手順で行うのかを問う 

防災安全対策 

近隣小学校、高校の登下校の際、車の交通量が多いことにより、危険な地域となっている

一橋大学西側の道路、西２条の今後の安全対策をどのように考えていくのかを問う 

安心安全カメラ設置から時が経過し、市は安心安全カメラを取り巻く状況をどのように

把握し、今後の安全対策を進めるのか 

大切なコミュニティーでもある商店会だが、店舗数の減少や加入数減少の悩みを抱える

商店会が増えている。地域コミュニティーとしての商店会を一つの防災組織として捉えた

とき、市はどのように商店会を応援できるかを問う 

まちの魅力とにぎわいの向上 

「くにたちのまちのにぎわい」をつくるために、今後市が行うべきことは。一例として「国

立駅開業100周年」に向けて市としてどのように関わっていくのかを問う 

今年度の新事業であるＰＦＡＳ水質調査事業について 

ＰＦＡＳ水質調査事業（水質検査においてＰＦＡＳに関する項目を新たに追加し、市内地

下水の水質状況に関してより適切な情報を発信する）の進捗状況を問う 

  



18 〔望 月 健 一 議 員〕 
教育・子どもの施策について 

学びの保障について 

学校施設の環境整備について 

不登校の子どもの支援について 

教育における子どもの経済的支援について 

災害・コミュニティ施策について 

災害対策における地域住民の要望について 

健康・医療・福祉のまちづくりについて 

居住支援施策の進捗について 

介護における地域住民との連携について 

財政・まちづくり施策について 

市の将来人口と財政の見通しについて 

19 〔上 村 和 子 議 員〕 

平和施策 

３月議会で質問し、市長から具体的に検討すると答弁のあった、戦後80年、国立市平和

都市宣言告示から25年の節目となる国立市平和の日（６月21日）に向けての取組につい

て問う 

教育行政問題 

市立小中学校のほぼ全保護者に配信されているすぐーるの情報の取扱いについて 

教育問題 

フルインクルーシブ教育について 

① 東大バリアフリー教育開発研究センターとの協定継続を国立市教委から破棄した問題

について 

② 文言や教育大綱の見直しについて 

③ 見直すということは、同じ場（教室）で共に学ぶインクルーシブ教育をやめるというこ

とか 

④ 通級を利用する場合、必要とされる「発達検査」を、柔軟な学校における個別対応、合

理的配慮の範囲で検査をしなくても使えるよう、都に求めてはどうか 

保育問題 

３月議会で陳情が出されたＮＰＯ法人くにたち農園の会認定こども園国立富士見台団地

「風の子」で起きている問題に対する市の関わりについて 

環境教育と自然・共存土木問題 

二小の校舎建て替えをめぐり、子どもや保護者、市民の声を受け、樹木保存プロジェクト

が立ち上がり、市教委と協働で、環境教育の一環として保存活動が実施され、元々のマス

タープランで目指した可能な限り既存樹木を残すことを、新校舎建設に生かす取組がなさ

れた。しかし、現在いまだに具体的な環境教育はなされておらず、自然や樹木と共存する

共存土木の施策も検討されておらず、市民緑道となったところに新たに植えられた若木は

既に枯れている。二小をモデルに、再度、未来に向けて、子どもの声を聴き樹木、自然を

守る環境教育について、話し合う対話の場をつくってはどうか 



 バリアフリーなまちづくりについて 

市内公共施設のバリアフリーと合理的配慮はどの程度進んでいるか 

① 車椅子の配置状況及び配置された車椅子はちゃんと全て使えるか、点検整備はなされて

いるか 

20 〔石 井 伸 之 議 員〕 

防災について 

浸水想定区域について 

福祉について 

マイナ保険証について 

① 利用状況と利用拡大について 

② カードリーダー破損時の対応について 

環境保全について 

矢川の保全について 

スポーツ推進について 

弓道場の新設について 

選挙について 

在宅での郵便投票の拡大について 

行政改革について 

国立市広報掲示板の適正利用について 

くにペイ事業における将来の展望について 

 


